



Asociación de Teólogos de Guatemala



CONFREGUA



Escuela de Teología  
y Pastoral  
Monseñor Gerardi



"En mi pueblo, hay malhechores que colocan trampas como para pillar pájaros, pero cazan hombres. Sus casas están repletas con el botín de sus saqueos, como una jaula llena de pájaros, y se han hecho importantes y ricos, se ven gordos y macizos y ya no saben distinguir el mal. Nada tiene de justo su justicia, no respetan el derecho de los huérfanos ni defienden la causa de los pobres." **Jeremías, 5, 26-29**

## Comunidades de fe expresamos nuestro total agradecimiento a la Jueza Erika Aifán

**RECLAMAMOS UN BASTA YA A LA PERSECUCIÓN DE LAS Y LOS JUSTOS**

Las organizaciones basadas en la fe abajo firmantes, **expresamos nuestra indignación ante la política de persecución penal a operadores de justicia que se han destacado por denunciar, investigar o juzgar casos de alta corrupción**, ante lo cual manifestamos:

- **Nuestro profundo agradecimiento y reconocimiento a la jueza Erika Lorena Aifán Dávila**, quien después de 19 años impartiendo justicia de forma imparcial y 6 al frente de un juzgado de alto riesgo, se vio obligada a renunciar, debido al hostigamiento y persecución de que ha sido objeto por su trabajo probo, así como por la falta de garantías para seguir desempeñando su cargo de forma independiente y por el riesgo a su vida e integridad física.
- La obligada decisión de la jueza Aifán Dávila se suma al éxodo de varios ex fiscales amenazados y hostigados por su trabajo en la investigación de casos de corrupción e impunidad y otros varios que han sido encarcelados, de forma arbitraria. **Nos preocupa enormemente que Guatemala se está quedando sin operadores de justicia independientes** y que quienes se atreven a denunciar estos casos, son perseguidos.
- **Nuestro rechazo a la tergiversación de la verdad, el sesgo de la información y la opacidad** con que las instituciones públicas relacionadas o sus aliados presentan estos casos, que lamentablemente se convierten en las únicas fuentes de información a las que dan cobertura telenoticieros tradicionales, además de las campañas de desprestigio y desinformación que maliciosamente se generan desde las redes sociales.
- **Un Ministerio Público que lejos de fortalecer la investigación penal contra casos de corrupción, los minimiza y un sistema judicial debilitado y cooptado, no solamente incrementa la impunidad sino que repercute directamente en la vida de las y los guatemaltecos, especialmente de sus niñas y niños, que hoy siguen muriendo de hambre, pobreza y desigualdad. ¡Esta realidad debe interpelar nuestra conciencia!**

Guatemala, 22 de marzo de 2022.

Amerindia Guatemala - Asociación de Teólogos de Guatemala - Asociación de Educación Popular de Adultos - Conferencia de Religiosas y Religiosos de Guatemala (CONFREGUA) - Misioneras del Sagrado Corazón de María - Escuela Monseñor Gerardi - Sector Interreligioso Centinelas por la Dignificación del Estado



[Amerindia](#) [Asoc.Teólogos](#) [CentinelasGT](#) [Confregua](#) [EscuelaGerardi](#) [ICM](#)